



**TOP 23**

**„Um Gottes Willen – Barmherzigkeit“ Zur Aktualität der Rechtfertigungslehre  
in der Sitzung der 15. Landessynode am 29. November 2017**

Sehr geehrte Frau Präsidentin, hohe Synode!

im Rahmen der Sommersynode fand am 7. Juli 2017 der Thementag zum Reformationsjubiläum statt. Er wurde von der Vorbereitungsgruppe bewusst unter ein theologisches Thema gestellt und erhielt den Titel: Um Gottes Willen- Barmherzigkeit. Zur Aktualität der Rechtfertigungslehre.

Die hohe Qualität der Vorträge als auch der Workshops wurde von vielen Synodalen hervorgehoben und auch von der Vorbereitungsgruppe so gesehen.

Herausragend waren die Vorträge von Prof. Dr. Schwöbel zur Aktualität der Rechtfertigungslehre, sowie der Vortrag von Ministerpräsident Kretschmann zur gesellschaftlichen Relevanz der Rechtfertigungslehre. Letzterer überzeugte nachhaltig durch ein profundes theologisches Wissen und einen Problemhorizont, der die Fragen unserer Kirche deutlich mit einbezog.

In ihrer Schlussauswertung des Thementags äußerte sich die Vorbereitungsgruppe lobend über die Bereitschaft der Synodalen, sich einen ganzen Tag mit einem zentralen theologischen Thema der Reformation zu beschäftigen.

Anträge aus dieser Beschäftigung hat die Vorbereitungsgruppe absichtlich nicht gestellt. Ihr war wichtig festzuhalten, dass die Beschäftigung mit zentralen Themen unseres Glaubens Gesprächskreis übergreifend als Gewinn bringend erachtet wurde.